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证监会副主席姜洋：

正在修改完善退市标准

证监会副主席姜洋3月7日表示，证
监会正在修改完善退市标准，将加强交
易所一线监管，真正负起责任，依法依
规，该退市就退市。

姜洋当天列席全国政协经济界联组
会后，接受记者提问时作出上述表示。

退市制度，有助于剔除股市中的
“烂白菜”。证监会 2014 年 10 月发布了
《关于改革完善并严格实施上市公司退市
制度的若干意见》。2016年证监会对创业
板上市公司欣泰电气涉嫌欺诈发行及信
息披露违法违规案开出罚单，并启动强
制退市程序，欣泰电气成为首个因欺诈
发行而退市的公司。

姜洋还说，针对企业并购重组，证
监会下半年将继续加强全面监管。

据新华社

农业部：未批准种植任何转基因粮食作物

3月7日上午，十二届全国人大五
次会议在梅地亚中心举行记者会，财
政部部长肖捷就“财政工作和财税改
革”回答了中外记者的提问。针对老
百姓最为关注的个税改革问题，肖捷
表示，目前个税改革方案正在研究设
计和论证中，基本考虑是将工资薪
金、劳务报酬、稿酬等收入项目实行
按年汇总纳税。而在研究改革方案的
同时，个税免征额该提高就提高。

个税免征额该提高就提高

记者：请问今年综合与分类相结
合的个税改革将有哪些进展，是否会
考虑提高个税免征额以降低纳税负担？

肖捷：个人所得税改革涉及千家
万户，关系到每个纳税人的切身利
益。对于这项改革，财政部和有关方
面高度重视。我想告诉大家的是，目
前个人所得税的改革方案正在研究设
计和论证中，总的思路是个人所得税
改革要从中国的实际出发，实行综合
与分类相结合，方案总体设计、实施
分步到位，逐步建立起适合我国国情
的个人所得税制。

基本考虑是，将部分收入项目，
比如工资薪金、劳务报酬、稿酬等，
实行按年汇总纳税。同时，适当增加
与家庭生计相关的专项开支扣除项
目，比如“二孩”家庭的教育支出。
此外可能还有其他的专项扣除项目也
要予以考虑。

在研究改革方案的同时，我们将
根据居民消费水平等因素进行综合测
算，确定是否提高免征额，该提高就
提高。对于其他方面的收入项目、所
得项目，比如财产转让等，我们考虑
继续实行分类征收。

从国际经验来看，实行综合与分
类相结合的个人所得税制度，需要相
对成熟的社会配套条件，比如税收征
管部门需要掌握与纳税人收入相关的
涉税信息。另外，按照税收法定的原
则，个税改革方案研究制定之后，还
需要相应地修改税法，并提请全国人
大常委会审议。

“两免一补”资金春季起全国统一

记者：有什么措施保障平等受教

育的机会？
肖捷：从去年春季的学期开始，

财政部会同有关部门已经建立了城乡
统一的义务教育经费保障机制，实现
了教育经费可携带。通俗讲，就是钱
可以随着人走，学生依据学籍而不是
户籍的身份平等享受基本公共教育服
务的原则。

哪些钱可以随人走？主要有两
笔：一笔是生均公用经费基准定额，
学生无论是在城市还是农村接受义务
教育，学校都能够及时获得学生携带
的公用经费基准定额。并且，生均公
用经费基准定额已经按区域实现了标
准的统一。

第二笔，就是“两免一补”资
金，即免除学杂费、免费提供教科
书，对家庭经济困难的寄宿生补助生
活费。今年春季开始，这项政策也将
实现全国的统一。

改革制度确保养老金按时足额发放

记者：如何填补养老保险基金缺
口？

肖捷：当前国家企业职工的基本
养老保险基金总体上仍然是收大于
支，能够保证养老金按时足额发放。
当然，由于抚养比持续下降等种种原
因，确实有些地方出现了养老金当期

“收不抵支”的问题。对此，财政部和

有关部门高度重视，督促当期养老金
“收不抵支”的地方完善相关制度规
定，切实加强基金管理，要调整财政
支出结构，解决好基金缺口问题，确
保养老金按时足额发放。从长远看，
还要进一步改革完善养老保险基金制
度。

财政补贴资金不是“唐僧肉”

记者：您对新能源汽车“骗补”
现象如何看待？目前新能源补贴大幅
度“退坡”，这对新能源汽车产业将会
有何影响？

肖捷：财政补贴资金不是“唐僧
肉”。针对新能源汽车“骗补”现象，
财政部已会同有关方面对部分骗补企
业进行了公开通报，依法从严处理和
处罚。截至目前，已经追回骗补资金
和罚款约23亿元，并且对有问题的车
辆不再补贴，对闲置车辆也暂缓清算。

至于调整政策会不会影响产业发
展？去年财政部与有关部门对新能源
汽车的补贴政策确实做了调整，主要
是降低了补贴标准、设置了补贴上
限、提高了准入门槛。进行政策调整
的目的，是形成扶优扶强的财政政策
导向，这有利于促进新能源汽车产业
的健康发展，有效防止出现市场扭曲
的现象。

据新华社

3月7日上午，十二届全国人大五
次会议在梅地亚中心举行记者会，农
业部部长韩长赋、副部长张桃林就

“推进农业供给侧结构性改革”的相
关问题回答中外记者的提问，并就广
受社会关注的转基因问题进行深入解
答。

首先发展非食用转基因经济作物

记者：请问目前您对转基因技术
的态度有没有变化？我国发展转基因
有没有具体的路线图？

张桃林：转基因技术是现代生物
科技的前沿，技术的安全性是可控
的、有保证的。众多国际权威机构对

转基因安全进行了长期的追踪评估，
结果表明，与非转基因产品是一样安
全的。

对转基因违规违法现象，发现一
起，查处一起。需要说明的是，对目
前查处的非法种植情况看，这些转基
因作物都已获得了国外安全证书和我
国的进口安全证书，只是按照我们的
评估规则和程序，没有批准被种植，
因此是违规的。

下一步，我们将按照“非食用→
间接食用→食用”的路线图，首先发
展非食用的经济作物，其次是饲料作
物、加工原料作物，最后是食用作
物。当然口粮我们是慎之又慎的，到
目前为止，还没有批准任何一种转基

因粮食作物的商业化种植。

分期分批淘汰高毒农药

记者：针对农药兽药残余，农业
部将采取哪些措施？

韩长赋：一是狠抓高毒农药的管
理，目前已经禁用了39种，下一步还
将分期分批淘汰高毒农药。二是加大
蔬菜生产基地农药兽药残留超标的检
验，实行市场检验制度。三是狠抓

“三鱼两药”。四是开展全国兽药抗菌
药的五年行动，推广二维码。五是继
续严查打击瘦肉精，发现一起，打击
一起。

据新华网

“我们不能让积淀了千百年的村落，
在我们手里一年两年就被糟蹋掉了。文明
传承就像火炬传递一样，不能熄灭。”中
国文联副主席冯骥才委员在７日召开的全
国政协十二届五次会议记者会上作上述表
述。

他认为，当前传统村落存在两个突出
问题：一个是空巢化，另一个是过度旅游
开发。

关于对传统村落的旅游开发，冯骥才
说：“目前，对传统村落的保护没有一个
严格的标准，甚至连措施都没有；而村民
并没有保护自己村落的自觉性，世世代代
生活在这里，他们并不知道村落的价值。
所以在这个时候开展旅游，村落就很容易
被破坏。”

冯骥才呼吁，有关部门建立相关机
制，对不以保护为基础的旅游开发计划不
予批准。同时，为保护好村落，地方政府
要帮助老百姓做好硬件基础设施建设。

据新华社

冯骥才委员：

传统村落
不能过度旅游开发

中国书法家协会主席苏士澍委员７日
在全国政协十二届五次会议记者会上表
示，影响书法进课堂的关键问题是缺少书
法老师。

苏士澍说：“去年，我走了 20 多个
省、上百所学校，发现书法进课堂的落实
情况良莠不齐。影响书法进课堂的原因是
什么？还是缺少书法老师。特别是由于书
法没有被列为一类学科，很多高校毕业生
无法到学校当老师。”

作为两届政协委员，苏士澍一直为书
法进课堂奔走呼吁。2014 年在政协大会
发言中，苏士澍提出“写好中国字、做好
中国人”，引发广泛反响。作为一项公益
性活动，中国书协组织实施的“翰墨薪传
工程”中小学书法师资培训也在同年开
启。 据新华社

苏士澍委员：

书法进课堂
要先解决缺教师问题


